

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

N.º 8740

Suscripcion en Córdoba... Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 7 DE NOVIEMBRE DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

La Gaceta del 4 publica entre otras las siguientes disposiciones.
Gracia y Justicia.—Reales decretos disponiendo que á los reos sentenciados á penas correccionales que actualmente se hallen cumpliendo su condena, se computará para la extincion de la misma la mitad del tiempo que durante la causa hubiesen estado presos, en conformidad y con sujecion á las disposiciones del real decreto de 9 de octubre de 1853.
Hacienda.—Reales decretos autorizando al ministro de Hacienda para que presente á las Cortes un proyecto de ley, fijando la dotacion anual que ha de disfrutar, como reina de España, S. A. I. y R. la archiduquesa Maria Cristina, y la que habria de tener en caso de viudez; autorizándolo así mismo para presentar á las Cortes la cuenta general del Estado de 1878 á 79, con un proyecto de ley de aprobacion de las definitivas correspondientes al ejercicio de 1867 á 68, y autorizándole para que, con arreglo á lo dispuesto en el art. 43 de la ley de 25 de junio de 1870, presente á las Cortes otro proyecto de ley sobre aprobacion de los suplementos de créditos acordados durante la suspension de las sesiones.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
—El texto literal del mensaje leído anteayer tarde en las Cámaras por el señor presidente del Consejo, es el siguiente:
«S. M. el rey nos manda poner en conocimiento de las Cortes, con arreglo á lo que dispone el artículo 56 de la Constitucion, que habiendo meditado con tranquilo detenimiento acerca de lo que más conviene al bien de la monarquia, y guiado á la vez por los impulsos de su corazon, ha determinado contraer matrimonio con S. A. I. y R. la señora archiduquesa de Austria Maria Cristina.
Las Cortes del reino, que han dado testimonios constantes de adhesion al trono y ferviente amor al rey, participarán, sin duda, en la ocasion presente, de la esperanza que á S. M. anima, viendo que este enlace ha de contribuir á la perpetuidad de la dinastia, á la consolidacion de las instituciones representativas, al afianzamiento

de la paz pública, á la prosperidad y grandeza de la patria, y á la felicidad del augusto príncipe que hoy riges los destinos de España.

Madrid, 2 de noviembre de 1879.— (Siguen las firmas.)

—El diputado Sr. Becerra ha presentado sobre la mesa del Congreso una proposicion de ley, que apoyará en la sesion de hoy, declarando que la Cámara ha visto con pena las desgracias y destrozos causados por las inundaciones; que ofrece apoyar todos aquellos proyectos que tiendan á remediar tantos males, y que ha visto con satisfaccion lo que la caridad ha hecho para enjugar en el acto tantas lágrimas y dar alimento y abrigo á tantas victimas, fundiéndose en este mismo pensamiento y deseo el generoso pueblo francés.

—Ha regresado á Madrid, procedente de Valencia, el director de la Guardia civil, general Cotoner. Dicho señor, en la entrevista que ha celebrado con el presidente del Consejo de ministros, le ha dado cuenta del brillante estado en que se encuentran los tercios de la Guardia civil que acaba de revistar, así como tambien de los importantes y humanitarios servicios llevados á cabo por los individuos del benemérito instituto, con motivo de la inundacion de la provincia de Murcia, cuyos hechos ha tenido ocasion de apreciarlos personalmente en su visita á los pueblos inundados.

—El cónsul de España en Marsella ha remitido al ministerio de Estado diez mil pesetas más recaudadas en aquella populosa ciudad para socorrer á las victimas de la inundacion.

—Ayer tarde se ha dado cuenta al Senado de la renuncia presentada por el marqués de O'Gavan del cargo de senador.

Dicho señor fué elegido por las sociedades económicas de Cuba y Puerto-Rico.

—Esta noche sale de Madrid para Ayamonte el capitán de fragata señor Aguirre, encargado de arreglar las diferencias surgidas entre pescadores portugueses y españoles. Al efecto ha recibido las instrucciones oportunas.

—Murcia, 3 (11 n.).—La sesion celebrada esta noche por la junta de socorros ha sido importantísima. A propuesta del gobernador civil se dará ocupacion al mayor número de industriales procurándoles trabajo, merced á la estadística formada por la comision informadora. La junta ha aceptado el ofrecimiento hecho por los señores Galdo y Santa Ana, en nombre de la de Madrid, de 300 camas, comprometiendo la junta de socorros de

Murcia á costear 1000 gergones para las familias mas necesitadas.

Tambien han sido aprobadas las bases formuladas por el Sr. Santa Ana, con objeto de que se constituya la junta de esta ciudad en iguales condiciones que está la de Madrid, dividiéndose en secciones, para realizar con suma actividad y acometer y realizar proyectos de utilidad é interés general, sin ocupar el tiempo en estériles discusiones.

A propuesta de los Sres. Galdo y Santa Ana se ha acordado despues proceder mañana á la construccion de casas-modelo que sirvan de albergue á los que han quedado sin hogar y sufren los rigores de la intemperie.

Esta tarde ha descargado sobre la poblacion una fuerte tormenta acompañada de grandes aguaceros. En los primeros momentos hubo grande alarma en la huerta por falta de albergues donde guarecerse. El tiempo por fortuna ha mejorado algo.—Rolo.

—Dice anoche el Siglo:
«Las oposiciones comprendian hoy ya que la cuestion de Cuba no se presta á una batalla formal contra el gabinete.

El perfecto acuerdo de todos los hombres importantes de la mayoría, ha resuelto muchas dificultades, de las cuales esperaba su agosto la oposicion.»

—El proyecto de ley referente á la abolicion de la esclavitud quedará aprobado, segun todas las probabilidades, á fines de este mes, y el relacionado con las cuestiones económicas se someterá á la aprobacion de las Cortes en Diciembre.

—Se indicaban anoche para la comision que ha de emitir dictámen acerca del proyecto de ley referente á la dotacion de la futura reina, á los Sres. Cánovas del Castillo, Groizard, marqués de Donadio, marqués de Trives, duque de Almenara y Collantes (D. Saturnino).

Como la comision hade componerse de 10 señores diputados, los dos restantes serán de libre eleccion.

—Esta mañana ha llegado á Madrid, con su esposa, el Sr. Posada Herrera.

—El almirante Jaures representará al gobierno francés en la ceremonia del casamiento de S. M.

—Los centralistas, convocados en la casa del señor marqués de la Vega de Armijo, asistieron todos á escepcion del Sr. Alonso Martinez, á quien detuvo el accidente que atacó á su señora.

La junta directiva espuso la necesidad de conocer la actitud del partido.

Espuestas las opiniones de los concurrentes, acordóse:

1.º Aceptar los puestos que el gobierno concediese á los diputados centralistas en las comisiones que han de entender en los diversos proyectos del régio enlace y del mensaje de contestacion de la Cámara.

2.º El centro mantendrá su actitud expectante é independiente en todos los debates de carácter político, reservándose prestar ó no su apoyo, segun coincida ó no con su criterio el del gobierno.

Estos acuerdos fueron consultados con el Sr. Alonso Martinez por los señores marqués de la Vega de Armijo y Groizard, recibiendo su completa aprobacion.

—Segun hemos oido en los círculos políticos, parece que el Sr. Martos tropieza con graves dificultades para la realizacion del pensamiento que anima á sus correligionarios, ó sea la formacion del gran partido democrático, toda vez que hasta ahora no se ha llegado á una inteligencia absoluta entre dicho señor y el Sr. Labra, pues este, segun aseguran personas bien informadas, no acepta algunas de las bases propuestas por el primero, y en cambio presenta otras que no podrán ser admitidas, quizás por creerlas algo distantes de los principios políticos que ha sustentado siempre el partido radical.

—En la órden del dia del Congreso para hoy, hay ocho dictámenes de actas:

Tres de la Habana, dos de Santa Clara, una de Santiago de Cuba y la de Llerena; y los de elecciones parciales de San Juan y Aguadilla de Puerto-Rico.

—El duque de Bailén y el personal de la embajada extraordinaria ha sido invitado por S. M. la reina doña Isabel II para comer en su palacio.

—Los administradores del Banco Hispano-Colonial han dirigido una patriótica comunicacion al gobierno, citándole que á pesar de las restricciones que existen en el contrato, aceptarían los proyectos de reforma arancelaria que presente el gabinete.

—Desgraciadamente se confirman los daños causados por la inundacion de Alcanadre.

Segun escriben de dicho punto, tres son las vicimas causadas por la terrible avenida en el pueblo de Ballobar, dos hombres ahogados en un carro y tres mulas, arrastrados por la corriente de un barranco, veintiocho las casas destruidas y muchos los corrales, cuadras y casas que han sufrido daños de consideracion.

Las huertas de Albalatillo, Sena, Villanueva, Ontiñena, Ballovar, la de Alcoes y otras de la ribera del Cinca, ya sembradas muchas de ellas, han si-

do abarrancadas unas, cargadas de piedras, arcilla y arenas otras, y arrastrados por el impetu de la corriente muchos trozos contiguos al cauce del rio.

—El Sr. D. Alfredo Escobar, que ha seguido á S. M. en su viaje desde Cartagena á Cádiz en la «Villa de Madrid», dice en una de sus cartas dirigidas á la Epoca, ampliando una noticia que ya consignó, aunque sin entrar en detalles, nuestro compañero el Sr. Mencheta, por creerlos demasiado familiares y, por lo tanto, de los que la Epoca muchas veces ha calificado de «indiscreciones solo propias de noticieros», lo siguiente:

«Despues de almorzar, tuvo S. M. la bondad de dirigirme la palabra al señor Mencheta y á mi por espacio de mas de media hora, incidente que, por muy satisfactorio que para nosotros fuera, no recordariamos, á riesgo de parecer indiscretos, si en la conversacion no se hubieran tocado tantos puntos distintos, en los cuales el monarca espuso con entera franqueza su modo de pensar.

Empezó recordando al Sr. Mencheta algunos incidentes de su vida de campaña. Sabido es de todo el mundo que el infatigable corresponsal acompañó al rey en todas sus escursiones, y es considerado ya como individuo de la régia comitiva.

Hube de lamentarme de que los corresponsales extranjeros dieran tan mal á conocer la España, y recordaba á este tenor una reciente correspondencia del Times que no parecia escrita desde Madrid:

«Es verdad,—decia S. M.,—y una de las cosas que me desagradan mas es que se me considere como un rey á lo Felipe II. Hasta tal punto prevalece esa idea de España en el extranjero, que á la misma archiduquesa la han escrito compadeciéndola por su venida á Madrid. Lo que encuentro de desagradable en el oficio de rey es lo que tiene de municipal. A pesar de todo, no puedo menos de acordarme de que he sido estudiante y me he divertido y he pasado mis apuros, y no sé por qué se ha de extrañar que yo sea hombre como los demás, con sus cualidades y con sus defectos.»

Hablando de los progresos que hacia en el español la archiduquesa, dijo:

«Y á propósito, la archiduquesa ha leído en la Epoca que ya habla el español y me ha encargado que rectifique la noticia. No lo habia todavia, aunque lo está aprendiendo, y no quiere que se crea luego que no le quiere hablar, cuando lo cierto es que todavia no se atreve á hablar.» Habló de la futura reina con entusiasmo y luego nos dijo:

— 182 —

do su eminencia el vice-legado vió á hacernos una pastoral visita, encontraría todo en completo orden, desde mi barba hasta mi hermano lego: solo tendria elogios que dirigirnos.
Hector no respondió una palabra; más es seguro que á tener en su mano una pistola, habria saltado los sesos á aquel malvado hipócrita.
Llegada la noche, fué conducido Hector á su celda.
—Dormid tranquilamente,—le dijo el ermitaño,—podeis entregarnos á vuestras reflexiones con detencion, y mañana á eso de medio dia ire á saber lo que habeis decidido.
Acostóse el jóven, pero agitaban en su espíritu muchos y diversos sentimientos para que pudiera dormir. Latia su pulso como si tuviese fiebre; un calor abrasador le sofocaba; y creyendo que la fresca brisa calmaria su sangre, se levantó y

— 183 —

fué á la ventana de su celda, sobre cuyo marco se apoyó. La luna serena elevábase en el límpido espacio, y la dormida campiña reposaba en el silencio de la noche. Miró Hector el horizonte, bañado de una suave claridad; los salvajes campos cuyas líneas se perdian en las ondas transparentes de un fulgor dudoso; los confusos edificios de Brantes, que revelaban algunos rayos de luz vacilando en la inmensidad: á semejanza vista asaltaron nubes pensamientos su jóven corazon. Despues de una infancia feliz, ofrecianse á sus pocos años las primeras amarguras de la vida en su cáliz inagotable. Apenas habia dado los pasos primeros, cuando ya le acometian por todos lados las inquietudes, sufrimientos y zozobras. Estaba sólo en una edad en que la mayoría crece bajo la mirada de un padre. ¿Qué existencia era esa que él habia soñado, activa y tormentosa, aunque animada, bella y alegre, y

— 186 —

Cedieron sus ojos á la fatiga y quedóse dormido, aunque con sueño pesado é inquieto. Cuando á la hora de las doce entró el hermano Juan en la celda del prisionero, una fiebre ardiente consumia á Hector. Esta fiebre le tuvo clavado durante muchos dias en la cama, más al fin cedió la calentura y pudo reconocer á los que rodeaban su lecho. Eran el hermano Juan y su camarada Biscot.
—¡Gracias al cielo!—esclamó el ermitaño al verle recobrar sus facultades,—llegué á creer, Dios me perdona, que no despertariais de vuestro letargo.
—¿Dónde estoy?—preguntó Hector como si saliera de un sueño.
—Siempre en la torre del monte Ventoux.
—La cabeza del paciente volvió á caer sobre la almohada.
—Mi jóven amigo, replicó el ermitaño, voy á daros un consejo, cuál es el de no atrapar la calentura con

— 179 —

as comprendo.
«Es muy sencillo. Cada hombre está tasado en globo, ó por reg. aneral, en mil escudos, y cuana se trata de un personaje de condicion, cuesta seis mil libras á la comunidad.
—¿Y lo conceptualis un poco caro para vuestros medios?
—Precisamente. Tened tambien en cuenta que satisfacemos al vice-legado seis mil escudos de impuestos fijos, ya sea el año benéfico ó de poca produccion, sin contar con los casos eventuales.
—Es mucho para una err establecimiento de este géne...
—Es demasiado... ¿Pero qué sacrificios dejan de hacerse con tal de tener segura la tranquilidad?
El hermano Juan, despues de consumido su café y tercera copa de licor, levantóse, con el semblante purpúreo, encendidas mejillas y sonriente aspecto.
—Ahora, mi jóven amigo,

—«Estoy rendido. No tengo tiempo para escribir a mi familia. Ya digo que Vds. se encargarán de describir la mi viaje.»

Se habló despues de las recepciones oficiales, que le fatigan, del entusiasmo de las muchedumbres, que le lisonjea, aunque no le fascine, de los toros, que le gustan mucho, y de infinidad de cosas, conversacion que nos probó una vez mas, que es D. Alfonso un rey de su época y digno del amor de los pueblos.

No sé si hay indiscrecion en referir esto: lo que aseguro, es que despues de hablar al rey, es imposible dejar de quererle con entusiasmo.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Niza 3.—La emperatriz de Rusia ha mandado entregar al consulado de España en esta ciudad, 1000 francos para las víctimas de las inundaciones de Mércia.

Londres 3.—Un telégrama de la India recibido hoy dice que es inminente un rompimiento entre la Gran Bretaña y Birmania.

En la India se está preparando un ejército para marchar sobre este imperio, en el cual se están haciendo tambien grandes preparativos belicosos.

Viena 4.—Un despacho de Constantinopla dice que la Puerta, amedrentada por la actitud enérgica de los gobiernos de Inglaterra y Austria, se ha apresurado a contestar a la nota británica, que inmediatamente se plantearán las reformas que viene ofreciendo.

Berlin 3.—Se está organizando en el mar Caspio una nueva expedicion rusa destinada a operar contra Mery (Turkestan).

Se cree que la entrevista entre el czar de Rusia y el emperador de Alemania no se verificará hasta fines del presente mes de noviembre ó principios de diciembre.

Gac etillas.

—**Moñas.**—Las bellas y elegantes señoritas pertenecientes a la Seccion de Damas de la Sociedad Económica de Amigos del Pais que regalarán las moñas de los toros que se han de lidiar en la funcion de Beneficencia, son D.^a Adelaida Vargas.—D.^a Teodomira Ramirez de Arellano.—Doña Isabel Fernandez de Cañete.—D.^a Loreto Fourdinier.—D.^a Rosario Gonzalez Molada y Jover y D.^a Maria Harcar Torres. Estamos seguros de que los animalitos han de recibir con sumo placer la impresion producida por el contacto de unos adornos de esta hermosa procedencia.

—**Un susto.**—De marca mayor fué el que sufrieron ayer a las cinco de la madrugada las religiosas del convento de Capuchinas, las que casi en su totalidad son de edad muy avanzada, puesto que a la espresada hora vieron ó creyeron ver dos hombres en los tejados. Aterradas y sorprendidas con esta inusitada aparicion, empezaron a dar voces pidiendo auxilio, que les prestó inmediatamente el jefe del

cuerpo de serenos, que con diez individuos del mismo recorrió y registró todo el edificio, sin que afortunadamente se encontrara rastro alguno de los aparecidos. Si estos eran reales, hubieron precipitadamente, y de todos modos la visita de los municipales nocturnos devolvió a las venerables monjas la paz y la tranquilidad de que disfrutaban en su apartado retiro.

—**El vigia.**—Los humedecidos campos—ayer alumbraba Febo...—Para algo apreciar el mundo debe carecer de ello.

—**Los señoritos.**—La preciosa comedia de este título se egecutará mañana en el Teatro Principal.

—**Bien vienen.**—Segun parece la Administracion Económica está dispuesta a relevar a la Seccion de Damas de los derechos que corresponden a la Hacienda en la funcion de toros que se prepara para el domingo próximo.

—**Diputacion provincial.**—Esta respetable corporacion ha suspendido hasta nueva citacion sus sesiones.

—**Inauguracion.**—Con numerosa y escogida concurrencia se abriera anteanoche las clases de la Academia de música creada recientemente por la Seccion de Damas de la Sociedad Económica. El acto fué severo y digno, y se verificó en presencia de la Junta de Señoras y de la de la Sociedad. El Sr. Presidente de la misma D. Rafael de Sierra y Ramirez pronunció un excelente discurso, a la altura de su justa y bien ganada reputacion, y terminado que fué, la señora Presidenta de la Seccion Doña Julia Abreu de Belmonte declaró abiertas las clases. Estas serán para las niñas los lunes, miércoles y viernes, de siete a nueve de la noche, y para los niños de seis y media a ocho y media, los martes, jueves y sábados. Damos la enhorabuena a la seccion de Damas por haber realizado por completo este utilísimo proyecto.

—**Malísimo.**—Desde mañana sube dos cuartos el precio de las carnes de reses mayores y menores.

—**Temas.**—A peticion de varias personas hacemos constar que los temas del certamen que para el ocho de Diciembre prepara la Academia de la Juventud Católica de Córdoba, son: Oda a Isabel la Católica. Folleto sobre la conquista de Córdoba. Y poesia descriptiva del santuario de Scala-coeli. El veinte y ocho espira el plazo. La direccion al presidente de dicha Academia D. Nicasio de la Helguera, calle de San Fernando.

—**Gracias.**—La traslacion extramuros de los escombros procedentes de la calle nuevamente abierta esquina a las Casas Consistoriales no deja ya el rastro molesto que en el principio dió lugar a quejas.

—**Arrastre.**—El de los toros en la funcion de pasado mañana se hará por cuatro bonitas jacas vistosamente enjaezadas que ha cedido galantemente el aplaudido diestro Rafael Molina, Lagartijo.

—**Descanse en paz.**—En uno de los dias anteriores ha sido conducido al sepulcro, despues de un solemne funeral verificado en la iglesia de San Nicolás de la Villa, el cadáver del apreciable: jóven D. Rafael Castroverde

y Gamez, hijo de nuestro estimado amigo don Rafael Castroverde y Vivas, cuyo profundo dolor comprendemos al verse privado de una de las prendas mas queridas de su corazon. Por ello le enviamos nuestro mas sentido pésame, lo mismo que a toda su apreciada familia, y les deseamos algun consuelo en su afliccion.

—**Subasta.**—En el juzgado de la izquierda de esta capital se subasta el dia quince una suerte de olivar llamada Loma del Marqués, parage de las Salinas, término de Aguilar, por el tipo de cuarenta y dos mil ochocientos cuarenta reales.

—**Efemérides.**—Hoy.—1502.—El cardenal Gimenez de Cisneros concluye en la catedral de Toledo la capilla muzárabe, en la que establece perpétuamente el primitivo rito de la Iglesia española.—1504.—Llega Colón a San Lucar de su último viaje.—1598.—Nace en Fuente de Cantos, pueblo de Extremadura, D. Francisco Zurbarán.—1773.—Martirio del venerable padre Jacinto Castañeda, religioso Dominicó, natural de Játiva, decapitado en el reino de Tonkin en 7 de Noviembre.—1823.—Es ajusticiado en la plaza de la Cebada de Madrid el general D. Rafael del Riego.—1843.—Atentado en Madrid contra la vida del general Narvaez, que ocasionó la muerte a su ayudante Baceiti, que casualmente ocupaba el sitio del general en el interior del carruaje, a donde entraron las balas.

—**Barbagelata.**—El espectáculo que este conocido artista ofrece en el café del Recreo se encuentra cada dia mas favorecido por el público.

—**Histórico.**—Hace muy pocos años, recordarán nuestros lectores, hubo una brillante aurora boreal: un gobernador alarmado por el color rojizo de la luz telegráfico al ministro de la Gobernacion: «Se descubre en el horizonte un fuego imponente, ¿qué hago? No ser animal y presentarme la dimision, fué la inmediata respuesta del ministro.

—**Billetes.**—Segun nuestras noticias se hallan ya vendidos casi todos los palcos para la corrida de toros del domingo, y es mucha la demanda hecha de las demás localidades. Los billetes se venden en el despacho del Gran Teatro, desde las nueve de la mañana a las cinco de la tarde.

—**Beneficencia municipal.**—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la izquierda durante el mes de Octubre último, con expresion de las circunstancias más notables de los mismos. Curados 42 hombres, 50 mugeres, 26 niños y 16 niñas.—Atendidos 23, 13, 21 y 5.—Muertos 3 niños.—Total de asistidos 199.—Las enfermedades son las siguientes: Anginas 1 hombre, 3 mugeres y 2 niños.—Absesos 4 hombres, 5 mugeres, 3 niños y 1 niña.—Bubon 3 hombres.—Blefaritis purulenta 1 hombre, 2 mugeres, 3 niños y 2 niñas.—Catarros 3, 4, 6 y 2.—Contusos 5 hombres, 2 mugeres y 1 niño.—Disenteria 1 hombre, 7 niños y 2 niñas.—Erisipela 2 hombres, 5 mugeres y 1 niño.—Flegmasias viscerales 5 hombres, 3 mugeres y cuatro niños.—Fiebres 6 hombres, 2 mugeres, 3 niños y 3 niñas.—Gas-

tritis 2, 2, 7 y 2.—Heridos 8 hombres, 1 niño y 1 niña.—Herpes 2 hombres, 3 mugeres, 2 niños y 1 niña.—Leucorrea 6 mugeres.—Neuralgias 7 hombres y 7 mugeres.—Oftalmias 3 hombres, 5 mugeres, 3 niños y 3 niñas.—Reumatismos 3 hombres y 3 mugeres.—Saburra biliosa 3 hombres y 2 mugeres.—Tumores 1 hombre, 5 mugeres, 2 niños y 1 niña.—Úlceras 5 hombres, 4 mugeres, 2 niños y 3 tres niñas.

—**Acuerdos.**—En el Boletín oficial de anteayer se publican los acuerdos tomados por la Comision provincial respecto a quintas el cuatro de Junio último.

—**Continúa.**—Por el cuerpo de orden público fué preso anteanoche y conducido a la cárcel un hombre al que se le ocupó una faca.

—**Contribuciones.**—Del diez al catorce se cobrarán las de Cabra, Palencia, Iznajar, Fuente-Tojar, Almedinilla, Viso, Hinojosa, Carteya y Fuente la Lancha, y del diez al quince las de Luque.

—**Caballerías.**—Tres han sido robadas estos dias en Posadas.

—**Pensamiento.**—Una corta cantidad que prestamos nos hace un deudor; una gruesa suma nos procura un enemigo.

—**Derrama.**—La del déficit municipal de Aguilar se halla de manifiesto hasta el dia diez.

—**Precio.**—El del trigo durante el último decenario fué en Montoro doce pesetas y quince céntimos. En Posadas doce y setenta y uno.

—**Compilacion general.**—Se ha publicado la de las disposiciones vigentes sobre el Enjuiciamiento criminal.

—**Al dueño.**—El alcalde de la Victoria ha mandado depositar una caballería menor estraviada.

—**Vacante.**—En tal estado se halla la plaza de peatón de la correspondencia de Belalcázar a Zuñar. Hasta el cuatro de Diciembre puede solicitarse.

—**Ellas.**—Se anuncia en Lugo la publicacion de un periódico dirigido por una señorita.

—**Profesor.**—Ha sido nombrado de la escuela de Almadén D. Juan Lopez Coca.

—**Viage.**—Por el tren correo de Andalucía han llegado a la corte el brigadier Sr. Arboleche y el Sr. Don Francisco Romero Robledo.

—**No hay deuda.**—Dice un colega de Huesca que ha ingresado en la cárcel de aquella capital un anciano de sesenta años, a quien se acusa de ser desertor del ejército desde el año de mil ochocientos cuarenta.

—**Cátedra.**—Se ha mandado anunciar por concurso la cátedra de Anatomía descriptiva y general vacante en Granada.

—**Pendencia.**—Una que produjo desgracias ha tenido lugar estos dias en Málaga con ocasion de una cencerada que dieron varios jóvenes a dos conyuges por no haber tenido la bondad de consultar con aquellos su enlance.

—**El agua.**—En Sevilla se inundó el domingo el paseo de la Alameda de Hércules y muchas casas de las calles próximas.

—**Servicio.**—La guardia civil ha

salvado a una muger que con su hijo y en una caballería mayor arrastraba la creciente del rio Campanillas (Málaga.)

—**Aula.**—Trata el municipio de Brenes de suprimir la escuela de párvulos.

—**El Guadalquivir.**—Sus aguas habian subido el miércoles metro y medio en Sevilla.

—**Reglamento.**—Ha sido aprobado el del Ateneo comercial de Málaga.

—**Socorro.**—Con cuatro mil pesetas acude el Ayuntamiento de Anquera al socorro de las víctimas de las inundaciones.

—**A volar.**—Ha empezado a prestar servicio el tren deémpago entre Paris y Marsella, salvando la distancia de ochocientos sesenta y dos kilómetros que media entre ambas poblaciones, en sólo trece horas. La velocidad es, pues, de unos sesenta y cinco kilómetros por hora.

—**Cremacion.**—Asegura el Times que se ha encontrado un medio de simplificar la cremacion, sometiendo previamente el cadáver a la accion de una corriente de vapor de agua calentada hasta el exceso. Las carnes se carbonizan de est: modo y la cremacion puede efectuarse sin producir el desprendimiento de gases de repugnante olor.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 6 de Noviembre de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.		Abastecedores.		Precios.	
Cuartos.					
2 D.	Juan Lopez.			.43	1/2
2	Rafael Molina.			.43	1/2
1	Rafael Villar, ternera.			.43	1/2
32	Rafael Vallejo.			.44	
1	Pedro Serrano.			.44	
1	Joaquin Barrena.			.44	
3	Manuel Courtoy, terneras.			.44	
8	Rafael Sanchez Canuel.			.44	1/2
10	Rafael Molina.			.45	
	Resto. Domingo Sanchez.			.48	
Número de reses menores.		Abastecedores.		Precios.	
4 D.	Miguel Megias, cabrio.			.28	
3	Francisco Rodriguez, lanar.			.28	
20	Antonio Serrano, cabrio con algunas rastros.			.28	1/2
30	Manuel Taguas, cabrio.			.28	1/2
200	Antonio Spinola, id.			.28	1/2
76	Manuel Morales, id.			.28	1/2
60	Rafael Rodriguez, id.			.28	1/2
16	Nicolás Cáceres, id. con una rastra.			.28	1/2
12 D.	Rafaela Carrasco, lanar.			.29	
100 D.	Manuel Casas, cabrio.			.29	
3	Juan Romero, id.			.29	
20	Rafael de Dios, id.			.29	1/2
50	Francisco Suarez, Varella, id.			.29	1/2
100	Manuel Casas, id.			.30	

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público 48 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

— 180 —
conoceis nuestra existencia, das sus fases, gustais visit tenidamente el asilo que hemos andado?

—Con mucho gusto.

Abrió la puerta el hermano Juan y salió seguido de Hector. Atravesaron juntos una primera pieza abovedada que comunicaba a un patio exterior. Este patio, circuido con un muro sólido, a cuya cima llegábase por una pequeña gradería, tenia está al campo. Rodeaba por tres la ermita, hallándose protegido por el precipicio. En este corral, plantado de higueras y almendros, bostezaban al sol tres perros de la misma talla y raza que Turco. En cuanto a éste, dormía como un sátrapa a la sombra. El hermano Juan llamó la atencion de Hector sobre ciertas piedras de la pared-muralla que se desmenuaban a voluntad, y cuyas cavidades descubiertas podian servir en dos de troneras para de-

— 185 —
Habia hecho al azar el sacrificio de su vida, y el azar no le quiso admitir. Acordóse entonces en lo que su padre le dijera en su lecho de muerte. Habia marchado Hector desde luego en su carrera en línea recta como un proyectil: faltábale ahora deslizarse a través de los obstáculos, como un rio que rodea los promontorios trazados por las colinas y profundiza su lecho en los valles. Despues de la direccion recta quedaba la curva. El jóven estuvo largo rato dando vueltas en su mente a ese proyecto, entregando al húmedo y frio soplo de la noche su frente dolorida y sus cabellos flotantes.

Esas pocas horas consagradas a la meditacion, ese aprendizaje del abandono, envejecieron diez años su espíritu.

Cuando las primeras tintas lechosas del dia blanquearon la atmósfera, dejó la ventana donde se sentia ya helado, y volvió a acostarse.

— 184 —
que sin embargo le mostraba desde el principio el robo, el asesinato y la imprudencia bajo la forma de un bandido? Invidióle un profundo desaliento; henchíase su corazon a impulsos de una inmensa tristeza que acrecia como la marea. Lleno de ese secreto espantoso que se apodera de las almas en el instante en que la vida y la accion las sorprenden de improviso, levantó Hector al cielo sus ojos. El espectáculo de la naturaleza, en su implacable serenidad, conmovióle y le asustó a la vez; asomó una lágrima al borde de sus párpados, quedó como temblorosa y suspendida de sus pestañas, deslizándose al fin a lo largo de su mejilla, en que alternaba la palidez de la muerte con el encendido color de la fiebre devoradora.

—¡Padre mio! ¡padre mio!—murmuró.

Y ocultó su rostro entre sus manos para no ver la luna impasible sonreír en las tinieblas.

— 181 —
fenderse. La torre, de unos treinta pies de elevacion, coronaba la ermita, dominando todo el pais circunvecino. Un centinela velaba sin cesar en el faro de esta torre. Las construcciones de la morada, cómodamente distribuidas para una docena de inquilinos, solo ofrecian en apariencia el alojamiento del ermitaño y de dos ó tres novicios. Tabiques disimulados hábilmente y puertas ocultas en el espesor de los muros, separaban la mayor parte de estas piezas del resto de la habitacion. En un sótano situado bajo la capilla y que habia servido en otro tiempo de cementerio a los primitivos anacoretas, amontonábanse las armas y las provisiones. Un orden maravilloso reinaba en todos los puntos del edificio: ardian los cirios en la capilla, y la cruz de madera tradicional coronaba el portico.

—Ya lo veis, mi jóven amigo, dijo el hermano Juan,—aun cuando

SUSCRICION

PROQUITAL OBTENIDA POR LA LIGA DE... PARA SOCORRO DE LAS VICTIMAS... DE LAS INUNDACIONES DE LEVANTE.

Table with columns for names and amounts in Rls. Cts. Includes names like Antonio Sanchez Campins, Diego Maroto, Rafaela Lubian, etc.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CORDOBA.

Table with columns for names and amounts in Pts. Cts. Includes names like Central, Monte, Secretario, etc.

TOTAL... 3403 62... CORDOBA 5 DE NOVIEMBRE DE 1879.

BOLETIN RELIGIOSO.

Hoy, San Florentino, obispo y confesor. Mañana, San Severo y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy, en la Iglesia de San Juan de los Caballeros...

Continúa a las oraciones el solemnísimo mes de Animas en las Iglesias Parroquiales de la Magdalena, Salvador, San Juan, Iglesia Hospital de Jesus Nazareno...

Continúan a las cuatro y media de la tarde en la Iglesia de San Juan de los Caballeros los Ejercicios al Sagrado Corazon de Jesus...

Sesto día de solemne novena en la Iglesia de los PP. de Gracia, a las cuatro y media de la tarde...

Continúa al toque de oraciones en la Parroquia de San Miguel la novena a las benditas Animas del Purgatorio...

El domingo próximo a las diez de la mañana se celebrará en la iglesia de San Rafael las honras que la hermandad dedica anualmente a sus hermanos difuntos.

Esta tarde a las cuatro y media se celebrarán en la Iglesia del Convento de la Encarnación los Ejercicios mensuales al Sagrado Corazon de Jesus.

Pasado mañana a las cuatro y media de la tarde tendrán lugar en la Iglesia de San Pedro de Alcántara ejercicios al Sagrado Corazon de Jesus...

Mañana, primer día de novena a Ntra. Sra. de las Montañas, en la Iglesia del mismo nombre...

Pasado mañana a las diez tendrán lugar en la capilla de Ntra. Sra. del Rosario de la iglesia de San Pablo las solemnes honras en sufragio de los hermanos difuntos del Santísimo Rosario...

Los asociados a la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. la Divina Pastora, en San Juan.

Jubileo de las 40 horas. Para formar oportunamente la tabla del Santo Jubileo de las 40 horas para el próximo año de 1880...

SACRAMENTAL DE LA PURISIMA CONCEPCION.

El domingo 9 del corriente, a las 10 de su mañana, celebrará esta asociación en la Iglesia parroquial de la Agerquia aniversario solemne por el alma de sus consocios difuntos...

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para mañana. 10 de abono. La lindísima comedia en tres actos, titulada: Los señores. La comedia en un acto, titulada: Esos son otros Lopez.

PRECIOS. Proscenios 30 rs. Palcos principales, plateas y de luto, 20. Butacas con entrada 6 rs. Butacas de anfiteatro con id., 5. Delanteras de paraíso con id., 4. Entrada al piso bajo 4 rs. Entrada al paraíso, 2 reales.

PLAZA DE TOROS.

Funcion de beneficencia que habrá de verificarse en la tarde del 9 del corriente, si el tiempo no lo impide.

Se picarán, banderillearán y estoquearán

SEIS MAGNIFICOS TOROS

pertenecientes a la renombrada ganadería de D. Joaquin Castrillon, vecino de Veger de la Frontera.

ESPADAS. Manuel Fuentes, (Bocanegra), Rafael Molina (Lagartijo), y Manuel Molina, con sus respectivas cuadrillas de picadores y banderilleros.

Además se lidiarán por la de los jóvenes cordobeses ya conocidos en esta plaza

DOS BRAVOS NOVILLOS

de la acreditada ganadería de D. Inocencia Caldas, vecina de Santaren, que serán muertos respectivamente por los distinguidos espadas Rafael Guerra (Llaverito), y Rafael Bejarano, (El Torerito).

Los toros lucirán las vistosísimas moñas ofrecidas por las señoras de la Junta de Damas que ocuparán la presidencia de la plaza.

Las banderillas serán extraordinarias, y el arrastre se efectuará por cuatro preciosas jacas debidamente enjaezadas, que su dueño el mencionado diestro Rafael Molina ha ofrecido galantemente para este servicio.

PRECIOS. Sombra. Palcos con 25 asientos é igual número de entradas, 240 rs. Asientos de barandilla con entrada, 16 rs. Asientos de cajón y arrastrero con id., 16 rs. Última grada de tendido con id., 10 reales. Entrada general de sombra, 8 reales. Sol. Entrada general, sin distinción de localidades, 5 reales.

Las puertas de la plaza se abrirán a las doce de la mañana, dándose principio a la función a la una en punto.

Correo de ayer.

CÓRTESES. SENADO.

La sesion se abrió el 5 a las tres menos siete minutos.

El general Sanchez Bregua juró el cargo de senador.

El señor Estrada usó de la palabra para manifestar que una compañía, al parecer española, pretende reproducir la petición del arrendamiento de los tabacos de Filipinas, y rogó al ministro de Ultramar que lleve al Senado el expediente relativo a dicho asunto.

El señor ministro de Ultramar dijo que había obstáculos para que dicho expediente se traiga al senado, y que una vez vencidos, complacerá a S. S. Rectificaron los Sres. Estrada y ministro de Ultramar.

El Sr. Guirao pidió al gobierno que suspenda el cobro de las contribuciones en los pueblos que han sufrido los desastres de la inundación.

El Sr. Albacete manifestó que el ministro de Hacienda había adoptado varias medidas en conformidad con los deseos de S. S.

El Sr. Guirao rectificó expresando que el jefe económico de Murcia ha anunciado el cobro de la contribucion, y por lo mismo son precisas órdenes prontas y terminantes.

El señor ministro de Ultramar rectificó prometiendo poner en conocimiento de su compañero el de Hacienda los deseos del Sr. Guirao.

(A la hora de cerrar este alcance lee el señor ministro de Ultramar el proyecto de ley sobre abolición de la esclavitud en la isla de Cuba).

CONGRESO.

La sesion se abrió el 5 a las tres menos cuarto.

Dáse cuenta del despacho ordinario.

Prestan juramento varios señores diputados, entre ellos D. José Posada Herrera.

El Sr. Vivar dirige al señor ministro de Marina varias preguntas relativas al estado de la escuadra y de los arsenales, que son satisfechas por el señor general Pavia.

Procédese a la lectura de los dictámenes de las comisiones encargadas de dar contestacion al mensaje del gobierno a las Cortes dando cuenta del proyectado enlace de S. M.

Orden del día para mañana: Discusion de los dictámenes leídos. Se levanta la sesion. Eran las tres y cuarto.

Correspondencia particular del DIABLO DE CORDOBA.

Madrid 5 de Noviembre de 1879. Sr. Director del DIABLO DE CORDOBA. Mi querido amigo: Gran regocijo muestran hoy las oposiciones desde el momento en que empezó a circular como cierto el ru-

mor de que el Sr. Romero Robledo ha hecho presente al Sr. Cánovas del Castillo su propósito de combatir el proyecto de reformas ultramarinas, aunque los ministeriales se atriche-

Los no afectos a la situación dicen que el de Antequera tendrá a su lado al Sr. Posada Herrera, que hoy ha jurado ya el cargo de diputado, y esperan que el empuje de estos dos hombres haga naufragar el buque gubernamental, lo cual, aunque por el pronto no ofreciera el triunfo al constitucionalismo, haría se formara un gabinete presidido por Jovellar, ocupando el de Llanes el departamento de Gobernación y dando cabida a algunos centralistas, con lo cual se allanaría mucho el camino a los que siguen las inspiraciones de Sagasta; no faltando quien diga que en vez de los del centro serian hombres mas acentuadamente conservadores los que acompañaran a Posada y a Jovellar en la mision de gobernar el pais.

Dificultades existen, a qué negarlo, pero no es de creer que los mismos liberales-conservadores sean los encargados de romper los vidrios de la situación, y a juicio de personas versadas en las lides parlamentarias, los proyectos del gobierno saldrán adelante con alguna pequeña concesion a los que opinan se vá mas allá de lo conveniente en los asuntos de la gran antilla, y que una vez terminada esta cuestion se procurará promover algun debate político que dé por resultado acudir cada cual a ocupar el sitio que tenia antes de los debates para el establecimiento de las reformas.

El proyecto de ley sobre abolición de la esclavitud ha sido leído ya en el Senado, y pronto por lo tanto veremos lo que este laborioso asunto da de sí.

En el Congreso se han leído los dictámenes referentes al mensaje sobre el matrimonio régio, que pasará sin impugnacion seria, y el de asignacion a la futura reina, que combatirá algun demócrata. La presidencia de la primera comision la ocupa el jefe de los liberales-conservadores, que es probable desempeñe tambien la de informe respecto a la cuestion social de Cuba, y para la segunda ha sido nombrado el diputado por esa provincia Sr. Marqués de Cabra.

Hoy verá V. en la Gaceta el decreto que le anunció levantando el estado de sitio en Navarra y las Vascongadas.

Los del centro continúan en su actitud independiente, como era de esperar atendiendo al carácter de las personas que lo forman, difícil de doblegarse a ciertas exigencias de partido.

El conde de Toreno celebra reuniones con el director y los inspectores del ramo a fin de ultimar los proyectos de enseñanza que ha de presentar a la deliberacion de las cámaras.

El ministro de Ultramar con los directores de su departamento tambien activa la redaccion de las reformas económicas que han de plantearse en la gran antilla si merecen la aprobacion de los representantes del pais.

De Cuba se han recibido noticias muy satisfactorias, dando cuenta de derrotas de las partidas de insurrectos, y de muchas presentaciones, esperando sea pronta la completa pacificación.

El sultan se verá obligado a cambiar de gabinete y plantear las reformas ofrecidas en vista de la actitud de los gabinetes de Londres y Viena. Los intransigentes franceses persisten en pedir la amnistia completa.

El consolidado se cotiza a 15'425. Bonos 93. Amortizable 36'60. Ferro-carriles 31'75.

El Correspondiente

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

El señor Romero Robledo no ha asistido ayer a la sesion del Congreso. La actitud de este distinguido hombre público respecto de las anunciadas reformas de Cuba, era tema de discusion ayer tarde en los círculos políticos.

Anoche se aseguraba en los círculos políticos que el Sr. Posada Herrera regresará a Llanes despues de

jurar el cargo de diputado, y siu tomar parte en ningun debate parlamentario.

El Sr. Romero Robledo se manifestará en el Congreso francamente de oposicion al proyecto de reformas de Cuba.

Así lo aseguraban esta tarde en el salon de conferencias sus amigos más íntimos.

En los círculos políticos se habla sin cesar de los señores Romero y Posada, haciéndose los mas variados comentarios sobre la actitud de ambos, a pesar de que nadie la conoce.

Lo que hoy parece mas cierto es que el Sr. Romero aprecia la cuestion de reforma social de Cuba de distinta manera que el gobierno, y que tratándose de una cuestion tan importante, no dejará de consignar su criterio sobre ella.

En cuanto al Sr. Posada Herrera, despues que tome asiento en el Congreso será ocasion de juzgar su actitud, que creemos reservada y patriótica.

Jaen, 4. Una fuerte tormenta inundó ayer la poblacion de Bedmar, habiendo destruido muchos edificios, y causando grandes pérdidas en el campo. Se temen desgracias personales, pero hasta ahora no son conocidas.

Ayer se ha recibido en los centros oficiales el siguiente importante telegrama expedido por el capitán general de Cuba desde Giguani:

«Siguen con actividad las operaciones en este departamento, habiendo sido batido en varios encuentros el enemigo, causándole bajas de importancia en muertos, heridos y prisioneros, cogiéndole armas y caballos.»

Goyo Benitez ha sido derrotado cuatro dias consecutivos, presentándose la mayor parte de los negros arrastrados a viva fuerza a la insurreccion en el territorio del Príncipe.

En Holguin siguen las presentaciones, donde lo han verificado casi la totalidad de los que se levantarán en armas. Pacificadas las jurisdicciones de Tunas y de Manzanillo, se organiza una enérgica persecucion contra las de Bayamo y Ciguani, para emprender una batida decisiva y poner término a la insurreccion.

En Holguin y Mayari siguen las presentaciones.»

Personas de gran significacion dentro del partido conservador-liberal, nos dicen que a pesar de las versiones que ayer corrian sobre la actitud del Sr. Romero Robledo, con relacion al proyecto de la reforma social en Cuba, es lo cierto que este importante hombre político no ha manifestado hasta ahora cual sea su resolucion y actitud determinada en tan trascendental asunto.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 5 de Noviembre Consolidado, 15'425. Bonos, 93'00. Acciones del Banco de España, 286'00.

CORDOBA. Trigo de 46 a 51 rs. fanega. Cebada, de 20 a 24. Habas de 32 a 36 rs. fanega. Maiz de 38 a 40. Garbanzos de 90 a 180. Altramuzes de 24 a 28. Harina de 1.ª Castilla a 24 rs. arroba. Id. 1.ª de otras procedencias de 20 a 22 rs. Carne de vaca a 46 cuartos libra. Id. de carnero a 30. Tocino salado superior a 75 rs. arroba. Paletillas superiores a 70 rs. arroba. Aceite en los molinos a 38 reales arroba, en baja. En la ciudad de 52 a 55 rs. arroba. Escaña de 18 a 20 rs. fanega.

LA CENTRAL. Compañia de seguros a prima fija contra incendios, explosiones del gas, del rayo y de los aparatos de vapor.

Rvn. Capital y garantías, 65.007,881 64. Suma asegurada, 40.249.895,100. Asegura a bajas primas todos los valores. Agencia de la provincia de Córdoba, calle Leones 5.

PRECIOS DE LA PROVINCIA.

LUENA. Aceite a 39 reales arroba. Aguardiente de 18 grados de 36 a 38. Id. de 20 grados de 40 a 45. Id. de 25 de 54 a 56. Vino de 13 a 100. Vinagre de 10 a 11. Trigo reco de 44 a 52 reales fanega. Id. blanquillo de 43 a 45. Id. candeal de 43 a 45. Cebada de 22 a 24. Habas chicas de 38 a 40. Id. tarragonas de 39 a 42. Garbanzos duros de 80 a 90. Id. de agua de 95 a 100. Id. tiernos de 120 a 180. Yeros de 34 a 36. Alverjones de 34 a 38. Guijas de 34 a 36. Lentejas de 70 a 73. Escaña de 16 a 17. Maiz de 40 a 44. Matalauga de 80 a 100. Arroba de esparto de 8 a 10. Carbon olivo a 3 rs. y 50 arroba. Id. de matas 8 75 idem. Id. de encina a 4 id. Dos-Torres. Trigo 48 reales fanega. Cebada 22 idem. Carne de bebra 4 rs. libra. Aceite 44 rs. arroba. Vino 28 idem. Tocino y jamon 8 rs. libra. Garbanzos 120 rs. fanega.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

2 SALUD A TODOS devuelta sin medicina...

Revalenta Arábica.

Revalenta Arábica. Treinta años de un invariable éxito...

Berlin 6 de Diciembre de 1846. Des de mucho tiempo he tenido ocasion de observar...

De V. A. S. S. Q. B. S. M. Angelstein, médico...

Curá num. 48816. -Certificado del célebre Dr. Rodolfo Wurzer...

Curá num. 78364. -Del señor de y la señora Leger...

Curá num. 83171. -Dr. Pedro Castell, Bachiller en teología...

Curá num. 83171. -Dr. Pedro Castell, Bachiller en teología...

Curá num. 83171. -Dr. Pedro Castell, Bachiller en teología...

Fábrica de Guano.

Aviso al público.

Con autorizacion de la autoridad local, se hace el servicio completo para la extraccion de letrinas...

Los avisos se dirigiran a la calle de Barberos o a las calles de San Antonio número 2...

DEPOSITO DE PIANOS Nacionales y extranjeros, Calle de la Muela número 5, CORDOBA.

En este establecimiento se encontrará un gran surtido de pianos de Erad, Mangot y Pleyed...

En este establecimiento se encontrará un gran surtido de pianos de Erad, Mangot y Pleyed...

Const ntemente habrá a disposicion del público pianos de alquiler para dentro y fuera de la poblacion.

Gran surtido de música de toda clase.

Pianos verticales, oblicuos de cuerdas cruzadas y de cola...

Ventas a plazos, cambios reparaciones y afinacion.

CAPSULAS GARDY de acido de Gabian NUEVO TRATAMIENTO ESPECIALES CONTRA Bronquitis crónicas...

TARGETAS DE VISITA. En litografía a 10 y 12 reales el ciento. Al minuto a 8 reales id.

PILDORAS HOLLOWAY Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre...

UNGUENTO HOLLOWAY El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento...

ACEITE DE HOGG ACEITE NATURAL DE HIGADO DE BACALAO De una eficacia cierta, demostrada por una experiencia de más de 25 años...

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER. Todos los modelos 10 reales semanales...

Vinos de Valdepeñas. En el ya acreditado depósito de D Joaquín Santamaria...

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO DIGESTIONES DIFICILES PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON

Colegio de S. José. D. José Cardoña y Rivas, profesor de primera enseñanza...

AMBARINA VEHIL. Siendo hoy los únicos poseedores de verdadero y puro LIQUIDAMBAR...

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA Este precioso medicamento, regenerador de la sangre...

JARABE DE LABELONYE GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ Farmaceutico de 1º clase de la Facultad de Paris.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS. Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas...

Pildoras depurativas DEL DR. GOLVIN. Poderoso depurativo de la sangre.

GRANDE OCASION. LA MAR EN BARATURA. En el acreditado establecimiento situado en la calle Espartero...

Venta. En el parador del Campo de la Merced, junto a la puerta del Rincon...

Subarriendo. Desde el día se hace de la casa call de Jesús María número 2...

Operarias. Se admiten en la fábrica de sedas de Ramon Martinez, calle de San Pablo número 8.